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В департаменте городского хозяйства администрации Красноярска

состоялось заседание рабочей группы кластера «Охрана окружающей среды и

утилизация отходов» по теме: «Роль управляющих организаций в решении

экологических вопросов».

На встрече обсуждались вопросы ртутной безопасности, создание условий

для развития сети специализированных обменных пунктов «шаговой

доступности» для отработанных ртутных ламп.

В работе кластера приняли участие: заместитель руководителя департамента

городского хозяйства Владимир Малых, заместитель руководителя

управления по охране окружающей среды Наталья Морозова, директор МУ

«Управление по работе с ТСЖ и развитию местного самоуправления»

Людмила Токмакова, представители природоохранной прокуратуры,

общественных организаций, компаний, занимающихся переработкой отходов,

руководители ТСЖ.

Основными вопросами обсуждения стали: требования нормативных актов

города и роль управляющих организаций в решении экологических вопросов,

пилотный проект обменных пунктов на базе управляющих компаний, порядок

обезвреживания биологических отходов и ликвидации ртутных загрязнений,

соблюдение требований законодательства при работе с отходами, повышение

уровня экологической культуры.

По словам специалистов, ежегодно в Красноярске производится 1 млн. 300

тыс. тонн отходов, из них около 300 тысяч тонн – твёрдых бытовых отходов.

Особое внимание участники встречи уделили проблеме работы с

ртутьсодержащими отходами.

«В последнее время всё более популярными становятся энергосберегающие

компактные люминесцентные лампы. Однако большинство горожан не

задумываются, что такие источники света содержат пары ртути, а, значит,

должны перерабатываться по определённой схеме. Такие лампы ни в коем

случае нельзя выбрасывать в мусоропровод. Они должны в обязательном

порядке обезвреживаться на специализированных предприятиях», -

подчеркнула Наталья Морозова.

В прошлом году в Красноярске было реализовано около 1 млн.

энергосберегающих ламп. Планируется, что в текущем году красноярцы

приобретут уже 2 млн. таких ламп. Если все эти лампы попадут на обычные

мусорные полигоны, окружающей среде будет нанесён серьезный вред.
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В Красноярске есть предприятия, которые занимаются переработкой таких

ламп. Однако, главным образом, отработанные лампы поставляют

организации города.

Решением ситуации для жителей может стать создание на базе управляющих

компаний и ТСЖ особых обменных пунктов, куда горожане могли бы

приносить отработавшие лампы, сдавать их и со скидкой приобретать новые.

Перегоревшие лампы будут собираться в специализированный контейнер, а

затем вывозиться для переработки.

Подобный проект уже разработан управлением по охране окружающей среды

совместно с ЗАО «Зелёный город» и ООО «Энергия». Первый проект

«Экономия электроэнергии в чистом виде» реализован на базе ТСЖ «ЮСТАС»

в мкр. Ветлужанка по ул. Словцова, 13а, где состоялось открытие первого

обменного пункта. Жителям требуется принести внешне не повреждённые

люминесцентные лампы любых марок, форм и цоколей и приобрести взамен

новую лампу по цене ниже, чем в магазинах. Всего на базе ТСЖ по

инициативе ООО «Энергия» и ЗАО «Зелёный город» открыто 5 обменных

пунктов.

В итоге обсуждения участники решили рекомендовать управляющим

организациям, обслуживающим многоквартирные жилые дома,

информировать горожан о недопустимости содержания в общей массе

отходов ртутьсодержащих ламп и ртутных термометров. Также

предполагается разработать и утвердить положение о работе обменных

пунктов на базе ТСЖ и управляющих компаний.

Специалисты управления по охране окружающей среды разработали стикер,

который в скором времени должен появиться на информационных стендах

управляющих компаний и ТСЖ.

Работа таких пунктов станет также темой обсуждения переговорной

площадки предстоящего Красноярского городского Форума.

Источник информации: baikal24.ru [1]  
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